



gisch-politischen Arbeit auch die Mittel der materiellen Interessiertheit besser eingesetzt wurden. So wurde für den ganzen Betrieb die Prämienzahlung verändert. Für die Mitarbeiter der Forschungsabteilung gibt es die Prämien nicht mehr quartalsweise, sondern wenn ein Thema beendet ist bzw. einen bestimmten Grad erreicht hat. Die zu

Acht neue Produkte, die der VEB Berlin-Chemie auf der Jubiläumsmesse in Leipzig anbietet, sind der Lohn großer Anstrengungen der Werktätigen dieses sozialistischen Wettbewerbs. Fast die Hälfte der Belegschaft sind Frauen. Sie stellen täglich ihr Können unter Beweis. Zu ihnen gehört Heidrun Leja, Chemielaborantin in der Abteilung Forschung

Foto: Quart

ter, 47 Meister, 139 Angehörige der Intelligenz, 67 Jugendliche und 75 Frauen. Zur Zeit stehen wir mit 7 wissenschaftlichen Instituten unserer Hauptstadt und auch in der Republik in Vertragsforschung.

Vom Werkdirektor wurde ein Ingenieur-Ökonom in der Forschungsabteilung eingesetzt, um einige grundlegende ökonomische Berechnungen exakter durchführen zu können.

Die Zahl der Themen für die Forschung ist eingeschränkt und in vier Hauptgruppen eingeteilt worden. Genau abgestimmt ist, wer was bearbeitet, welche Produktionsabteilung — und dort wieder welche Kollegen — gemeinsam mit der Forschung oder selbständig welche Themen bearbeiten.

Gut bewährt hat sich in unserem Betrieb, daß gleichzeitig mit der verstärkten ideolo-

erreichenden Summen stehen vorher fest. Sie sind den Mitarbeitern bekannt. Handelt es sich um den Abschluß eines Verfahrens, das in die Produktion übernommen werden soll, dann gilt die Regel: Der Produktionsdirektor muß bestätigen, daß das Verfahren in der Produktion einwandfrei funktioniert. Eher gibt es keine Prämie. Funktioniert es nicht, so wandert die Sache zurück in die Forschung und wird erneut bearbeitet.

Mit dieser sinnvollen Vereinigung von politischer Massenarbeit, Änderung der Leistungstätigkeit und Anwendung ökonomischer Hebel erreichten wir gute Ergebnisse, die sich als Neuheiten auf der Leipziger Messe jetzt anbieten.

Chem.-Ing. Dora Greulich

Stellv. Parteisekretär
im VEB Berlin-Chemie